

市内の名物や名所を題材にして、普段の生活の中で使える簡単な日常英会話をお知らせします。今回は九十九島水族館海きららの夏限定プログラム「スプラッシュドルフィン」を舞台にした会話です。

Zak It is really hot today.
(今日はすごく暑いね)

Nahoko I have a good idea. Let's go!
(いいアイデアがあるわ。行きましょう！)

スプラッシュドルフィンで大量の水しぶきを浴びる Zak と Nahoko



Nahoko Did you cool off?
(涼くなったでしょ?)

Zak Yes! This was a really good idea.
(そうだね! すごく良いアイデアだね)
It's a fun summer event.
(夏にぴったりのイベントだね)

※スプラッシュドルフィンは9月1日㊤で終了しました。

テレビ番組「キラっ都させば」放送スケジュール

- 第1土曜 NBC 9:25 ~ 9:30 KTN 11:45 ~ 11:50
 - 第2土曜 NCC 17:25 ~ 17:30 第2日曜 NIB 6:30 ~ 6:35
 - 第3土曜 NBC 9:25 ~ 9:30 KTN 11:45 ~ 11:50
 - 第4土曜 NCC 17:25 ~ 17:30 第4日曜 NIB 6:30 ~ 6:35
- ※上記内容を1カ月先行して放送しています。

※YouTube版は右の画像を読み取ってご覧ください。
※「キラっ都させば」と文字情報の「させば市政だより」は週替わりで放送しています。



お詫びと訂正 8月号23ページの「交通公園の休園日」のうち、9月7日(土)と掲載したのは9月9日(月)の誤りでした。お詫びして訂正します。



Sandy Tip によるお見送りイベントの様子

入港日時	出港日時	船名(トン数)	定員(人)
4日㊤ 8:00	4日㊤ 16:00	コスタ・セレーナ (114,261)	3,780
5日㊤ 10:00	5日㊤ 19:00	★クワンタム・オブ・ザ・シーズ (168,666)	4,905
12日㊤ 8:00	12日㊤ 20:00	コスタ・ネオロマンチカ (56,769)	1,800
15日㊤ 10:00	15日㊤ 20:00	★エクスプローラ・ドリーム (75,338)	2,700
16日㊤㊤ 8:00	16日㊤㊤ 18:00	コスタ・ベネチア (135,225)	5,260
17日㊤ 8:00	17日㊤ 20:00	コスタ・ネオロマンチカ (56,769)	1,800
18日㊤ 9:00	18日㊤ 18:00	スーパースター・アクエリアス (51,309)	2,100
25日㊤ 8:00	25日㊤ 20:00	コスタ・ネオロマンチカ (56,769)	1,800
27日㊤ 8:00	27日㊤ 18:00	MSC スプレンドイダ (137,936)	3,929
28日㊤ 14:00	28日㊤ 22:00	コスタ・セレーナ (114,261)	3,780
29日㊤ 8:00	29日㊤ 20:00	コスタ・ベネチア (135,225)	5,260

※★印は佐世保港初寄港のクルーズ船。

※20時までに出港予定の場合は出港の約30分前からお見送りイベントを実施します。車で来場する場合は出港の約30分前から接岸場所付近に駐車できますので、交通整理員の案内に従ってご来場ください。

㊤クルーズ船寄港関係 みなと振興・管理課 ☎22-6127

㊤お見送りイベントなど 観光課 ☎24-1111

人の動き(8月1日現在)

- 総人口 247,325人(前月比 - 205人)
男性 117,241人(-72人)女性 130,084人(-133人)
- 世帯数 105,561世帯(前月比 + 1世帯)
- 7月中の動き
転入 647人、転出 756人 出生 177人、死亡 273人



平成27年8月号の「広報させば」市長日記に、「婚活サポーター・キューピッド役募集!」をテーマに、少子化・人口減少について掲載しました。その後、佐世保市では、同年10月に「佐世保市まち・ひと・しごと創生総合戦略」を策定し、人口減少を最小限に抑えることを目指し、Uターンを推進し移住人口を増やす取り組みや市民の希望を反映した合計特殊出生率「2.09」を達成するための取り組みなど、さまざまな施策に取り組んできました。このことについては、市民の皆さんにも一定ご認識いただいていると思います。

ところで、移住人口を増やす取り組みについては、街なかに隣接する新みなとターミナルに移住ワンストップ窓口「させば移住サポートプラザ」を設置し、住まいや仕事、子育て、学校など、移住希望者のさまざまなニーズにきめ細かく対応しています。このことから本市への移住者数は年々増加傾向にあり、昨年度は当初目標170人を上回る231人の方々が移住されています。

一方、合計特殊出生率は、基準年である平成25年の1.82が、28年には1.72に、29年には期待に反して1.68と下降傾向に陥っています。

婚姻届の件数も平成27年1,308件、28年1,274件、29年1,264件、30年1,179件と減少しています。

しかし、結婚を望まれる方はたくさんいらっしゃって、「出会いがない」「結婚に対する不安がある」などの理由で、次

のステップに踏み出せない方が多いと聞きます。

そこで、婚活サポーター「キューピッド役」の出番です。しかし、キューピッド役も、婚活登録者がいないことにはマッチングができません。本市は平成27年度から「キューピッド de 婚活サポート事業」を行っており、本年7月現在の登録者は男性109人、女性87人で合計196人となっています。これまでのマッチングの実績としては86組とのことであり、キューピッド役の皆さんのご尽力に改めて感謝の意を表したいと思います。



このようにこの事業では一定の成果を挙げていますので、登録者がもっと増えると、マッチングの可能性もさらに高まると思います。これからは、西九州させば広域都市圏の連携事業として行いますので、近隣市町の方の登録もありますし、陸上自衛隊水陸機動団の独身自衛官の登録も増える見込みがあるそうです。結婚を希望される多くの方々の登録を期待いたします(当然のことながら事業は秘密厳守で行います)。

最後に、「一人は食えぬが二人は食える(生活するには、独身でいるよりも世帯を持った方が経済的に得策であるという意味)」という昔からのことわざもあります。今は仕事もありますし、子育て環境も整っています。結婚を希望されている皆さんが、一歩踏み出されることを期待してやみません。

佐世保市長 朝長 則男

※「キューピッド de 婚活サポート事業」の登録要件など詳しい情報はこちらからご覧ください。



街なかを散歩していると、空き缶やたばこの吸殻が捨てられているのをよく目にします。マナー知らずの大人には腹が立って怒りの一言もぶつけれなくなります。

ある朝、こんな光景を目にしました。出勤途中の方がビニール袋を持ってごみや空き缶を持って歩いて行かれました。朝の慌ただしい時間に職場まで通勤道中を街の美化に協力されているのを見て、頭の下がる思いでした。他にもボランティアでごみ拾いをされている方もいらっしゃいます。

何気なく捨てていらっしゃる方に言いたいです。市民一人一人の気持ちの持ち方と心掛け次第で美しい街に変わります。空き缶・たばこのポイ捨てはやめましょう。

(白南風町・匿名)

「聞いて徳する話」募集中
身の回りで見つけた「聞いて徳する話」を募集中です。応募用紙は事務局で配布しており、市HPからダウンロードすることもできます。
事務局
佐世保徳育推進会議
(佐世保市教育会内)
☎23-2856

